



World Water Council

COMUNICADO DE PRENSA

IV Foro Mundial del Agua Enfoque local: una nueva visión para el reto global del agua

- El IV Foro Mundial del Agua abordará las problemáticas locales para enfrentar el reto global del agua.
- El IV Foro presenta un innovador esquema de participación ciudadana que facilitará la formación de acuerdos entre los actores involucrados para generar acciones locales.
- El IV Foro Mundial del Agua será una plataforma de diálogo plural, abierta a actores locales, organismos internacionales, funcionarios públicos, legisladores, académicos y ciudadanos.

Estocolmo, Suecia, a 19 de agosto de 2004

En el marco de la XIV Semana Mundial del Agua celebrada en esta ciudad, se dio el Primer Anuncio oficial del IV Foro Mundial del Agua a realizarse en la Ciudad de México del 16 al 22 de marzo de 2006.

Durante el evento, el Señor William Cosgrove, Presidente del Consejo Mundial del Agua y co-Presidente del Comité Organizador Internacional del IV Foro Mundial del Agua, y el Ingeniero César Herrera Toledo, Secretario General del IV Foro Mundial del Agua, presentaron a la comunidad internacional, el marco conceptual que regirá el evento, así como los principales temas a discutir, y resaltaron la importancia de contar con la suma de los proyectos locales del mundo, pues ello posibilitará el enfrentar los problemas globales del agua.

Por ello, dijeron, el tema central del IV Foro será “Acciones Locales para un Reto Global”, lo que le da un sello distintivo al evento en México. Al respecto expresaron: “Hay una clara necesidad de facilitar y fortalecer los esfuerzos locales para enfrentar los grandes retos globales del agua en el nuevo milenio. Esto será posible únicamente a través de una coordinación multisectorial, con especial énfasis en la participación de actores locales y la correcta canalización del apoyo institucional y financiero de organismos internacionales”.

El IV Foro Mundial del Agua persigue los siguientes objetivos: situar el tema del agua en el más alto nivel de la agenda política nacional e internacional; crear compromisos entre los distintos actores para avanzar en la solución de los problemas del agua, y crear conciencia sobre la gravedad de los problemas del agua al más alto nivel.

Los principales retos mundiales en materia de agua dieron el marco para los cinco ejes temáticos a tratar en el Foro, mismos que serán abordados bajo cinco perspectivas transversales diferentes. Los temas se refieren a: agua para el desarrollo; instrumentación de la gestión integrada de los recursos hídricos; abastecimiento de agua y saneamiento para todos; agua para la alimentación y el medio ambiente; y, finalmente, la seguridad hídrica. Las perspectivas transversales de análisis serán: nuevos modelos para financiar iniciativas locales; desarrollo institucional y procesos políticos; desarrollo de capacidades y

aprendizaje social; aplicación de la ciencia, la tecnología y el conocimiento, y establecimiento de metas, monitoreo y evaluación de la instrumentación.

Para asegurar la participación múltiples actores y privilegiar la visión local, el Foro presenta un innovador esquema regional de trabajo a lo largo del proceso preparatorio, el cual incluye talleres locales y reuniones regionales multidisciplinarias. Se espera que de este debate, surjan propuestas

de políticas públicas, estudios especiales y documentos de posición, que generen mayor conciencia de los retos locales y regionales a enfrentar, y constituyan los insumos principales para el Foro Temático del IV Foro Mundial.

El Foro Temático será una plataforma para el diálogo entre diversos actores donde participantes de todo el mundo podrán compartir sus conocimientos y experiencias encaminados a enfrentar sus retos particulares en materia de agua. De igual forma, habrá una Conferencia Ministerial cuyo objetivo es impactar la agenda política de los países; un Foro Virtual que buscará incrementar las oportunidades de diálogo entre los participantes y facilitar el desarrollo del Contenido Temático del Foro, y una Exposición y Feria del Agua en las que empresas y organizaciones relacionadas podrán presentar sus productos, servicios y trabajo, además de contar con un programa cultural, social y educativo. La participación a nivel ministerial será permanente y continua desde el proceso preparatorio, con el fin de asegurar que debates y propuestas se traduzcan en políticas públicas viables y concretas que impulsen las diversas acciones locales.

En octubre de 2003, el Consejo Mundial del Agua otorgó a México la sede del IV Foro Mundial del Agua. Esta será la primera ocasión en que se realiza este evento en el continente americano el cual se distingue por su diversidad ambiental, social, económica y política. La diversidad del continente y de México en particular, se traduce a su vez en un amplio mosaico de perspectivas y problemáticas relacionadas con el agua.

Para México, ser co-organizador del IV Foro, es una oportunidad para impulsar la agenda de política hidráulica tanto a nivel nacional como global, acorde a la prioridad que la presente administración ha otorgado al recurso hídrico. El Gobierno de México considera el agua como un recurso estratégico y de seguridad nacional por su impacto en el desarrollo y la disminución de la pobreza. Esta visión, compartida por muchas naciones, exige un esfuerzo de cooperación internacional, donde gobierno y sociedad trabajen conjuntamente. México, como sede y co-organizador del IV Foro Mundial del Agua, está convencido de que éste será la plataforma ideal para promover el diálogo y la participación con el fin de enfrentar un reto común.

El Foro Mundial del Agua se realiza cada tres años en marzo en torno al día mundial del agua. El primer Foro se realizó en 1997 en Marruecos, el segundo en Holanda en 2000 y el tercero en Japón en 2003, en donde se tuvo la más concurrida conferencia sobre el tema del agua en la historia, con más de 24,000 participantes y la presencia de 130 ministros de todo el mundo.

El Consejo Mundial del Agua es un organismo internacional de múltiples actores, creado en 1996 para responder a la creciente preocupación de la comunidad internacional ante los diversos asuntos relacionados con el agua. El Consejo Mundial del Agua ha conceptualizado los Foros Mundiales del Agua como un evento que cuenta con la participación de muchos actores y sectores, donde la comunidad internacional se reúne bajo una misma visión global en la búsqueda de acuerdos y acciones concretas.

* * *

Contact:

Ms Stéphanie Porro, Engargada de la Comunicación en el Consejo Mundial del Agua

Tel: + 33 (0) 4 91 99 41 00 - Movil: +33 (0) 6 64 21 64 25

s.porro@worldwatercouncil.org

Carolina Vázquez, Tel: 54 81 41 00 Ext. 2505 y 2506, carolina.vazquez@cna.gob.mx

Mario Maraboto, Tel: 50 62 82 50 Ext. 254, mmaraboto@zimat.com.mx

Visite el sitio: www.worldwaterforum4.org.mx